

## MEXICO

En México, el mercado de capitales registró una semana negativa en todos los sectores. El IPC retrocedió por tercera semana consecutiva y registró su peor desempeño desde la última semana de octubre. El índice no hilaba 3 semanas a la baja desde septiembre. Además de los factores externos en los mercados, en México el mercado de capitales se ha visto presionado por el deterioro en las cifras de contagios y fallecimientos por COVID-19. México ya es el tercer país con más muertes por COVID-19 en el mundo y el jueves se superó la cifra récord de fallecimientos para un día, alcanzado la semana anterior. La ocupación hospitalaria pasó de 90% a 86%. Las autoridades del Valle de México anunciaron que continuarán en semáforo rojo pero con la reanudación de actividades no esenciales a partir del 2 de febrero, con el requisito de que lleven a cabo sus actividades al aire libre. Las plazas comerciales continuarán cerradas. Continúa la temporada de reportes del cuarto trimestre, de las empresas que conforman el índice, Grupo México, Grupo Cementos de Chihuahua (GCC) y Qualitas presentaron sus resultados. Grupo México presentó un reporte sólido apoyado por el buen desempeño del sector minero y precios favorables, Qualitas reportó en línea con las expectativas y GCC reportó mejor a lo esperado.



## EUA

Los mercados de capitales en Estados Unidos concluyeron una semana de rendimiento negativo en todos los sectores y con altos niveles de volatilidad. El desempeño semana a semana de los tres principales índices: S&P 500, Dow Jones y Nasdaq, fue el peor desde la última semana de octubre, con pérdidas superiores al 3%. El deterioro en las cifras de COVID-19 y la expansión de la variante británica en al menos 70 países según la OMS, han borrado el optimismo en los mercados respecto al levantamiento de las restricciones en movilidad y la reactivación de la economía. El presidente de la FED, Jerome Powell, enfatizó en su comunicado que la velocidad de la recuperación económica disminuyó en los últimos meses y que se registró un debilitamiento en los sectores más afectados por la pandemia tras los rebotes de contagios. Además, las farmacéuticas AstraZeneca y Moderna están retrasadas en la entrega de su vacuna en Estados Unidos y Europa, por lo que las vacunas administradas serán mucho menores que las estimadas para el primer trimestre del año, lo que afecta aún más las perspectivas de recuperación. El nerviosismo aumentó en los mercados ya que enfrentaron un aumento inusual en el comercio de acciones con perspectivas bajistas por inversionistas minoristas a través de brokers en línea, el comercio especulativo de estas acciones llamó la atención de los reguladores del sistema financiero, ya que los fuertes movimientos al alza de las acciones estaban desconectados de los fundamentales de las empresas. EL alza en las cotizaciones llevó a más de un fondo de inversión en Estados Unidos a la quiebra por tener posiciones cortas en dichas acciones. Los datos económicos publicados a lo largo de la semana y la estimación del PIB para Estados Unidos no captaron la atención de los mercados ante las demás tensiones.

